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能够打上比
赛的主力球员，等
待机会降临的替
补球员，被迫停下
脚步再从头来过
的伤病球员，谁都
不甘心成为掉队
的那一个。而这
三种滋味，朱建荣
全都尝了个遍，其
间他练吐过，沮丧
过，最后都能用进
球宣告回归。

对于他来说，
压力最大的时刻
依然在餐厅。我
们的采访开始前，
正要走出餐厅的
朱建荣被眼尖的
吴指导叫住了，立
马进行了一次“进
食汇报”。

正在改变和
进步的朱建荣已
经刷新了职业生
涯的进球纪录，这
是一个证明自己
的赛季。是否来
得晚了一些？他
说，时间刚刚好。

本版撰稿
本报记者 丁梦婕

独家专访 ·朱建荣再演“关键先生”

今年是运气与实力并存

东方体育：联赛又要告一段落了。
申花第二阶段以来的表现相比之前是
更大的惊喜吗？

朱建荣：挺惊喜的，不仅是因
为成绩。相比第一阶段，球队第二
阶段的困难更大，队里伤病人员那
么多，一度影响到技战术执行了，
能达到这个成绩很是惊喜，是俱乐
部上下一起努力的结果。

东方体育：打大连人前，你
拉伤了大腿肌肉。是不是差点
进不了名单？

朱建荣：那天比赛前教练组
给我报名，我自己也挺意外的。
此前两天的合练我都没有跟队，
也没有参加对抗，就在边上单独

练，由助理
教练带着

我们进行一些简单的抢圈和射门练
习。上场前我完全没想到可以进球，从
时间节点来说，当时留给我们的时间不
太充足了，一共只有15分钟。

东方体育：不庆祝的想法是进球的
一刹那产生的吗？

朱建荣：我是在比赛前就想好了，
如果进球了不会去庆祝，这不仅仅是我
一个人的感受，而是我们整个申花队的
共识。我不庆祝代表的是申花俱乐部，
包括俱乐部高层、教练、球员、工作人
员，我代表他们向大连对我们的支持表
达感谢。

东方体育：目前为止印象最深的比
赛是逆转大连人这场吗？

朱建荣：自己没进球的比赛印象也
挺深的。我觉得赢山东泰山那场印象
最深，万万没想到这场我们最后能赢下

来。赢国安那场，国安正要换帅，处于
动荡期，不像现在相对稳定了。但山东
不一样，球队稳定，还是冠军队，所以我
们想的最好的结果是打平，最后能赢就
是大家伙执行力、精气神等各方面的最
好体现。

东方体育：你已经打入七粒进球，
创下职业生涯的纪录了。为什么今年
能有那么高的进球率？

朱建荣：确实没有想到过今年可以
打进那么多进球。应该说今年练得不
错，冬训包括之后的训练都练得不错。

东方体育：上一次单赛季为申花攻
入更多联赛进球的本土球员还是郜林，
他在2008赛季进了八球。你觉得有希
望再冲一下这个纪录吗？

朱建荣：我不知道这个数据。我会
努力，努力打破八个进球，先赶上八个。

东方体育：训练中很
多替补球员都练到吐了，

这是这赛季时常发生的吗？
朱建荣：这不光是没比赛的球员

训练的情况。如果是伤病球员，身体情
况刚好的时候，会由体能教练欧文还有

虎哥（文虎一）带着练，真的也能
练吐了！有好多队员再也不想受
伤了，但确实没办法，恢复训练太
枯燥了，这样一个重新来过的过
程太辛苦了。我现在能坚持就坚
持，不让自己休息。只有拼一拼
才能有出场机会。很多没机会上
场的球员都是这样想的，不想躺
平，都想用态度去争取上场的机
会。如果比赛出不了场就拿不
出良好的表现，只有在训练和热

身赛的时候把自己状态调整到最好，让
教练看到你能够达到比赛的状态。只
有这样，教练才有可能给你机会。

东方体育：申花现在的排名会让
球员有心态上的变化吗？比如在比赛
中改变打法，试着攻出去？

朱建荣：我觉得没有。我们的思
想还是很统一的，心态上没有因为现在
的排名产生什么变化。今年联赛开始
的时候，我们就没有把自己定位成强
队，我们就是一个保级队。能踢到现在
的局面是大家伙儿一起努力的结果，所
以我觉得之后的每场比赛还是继续按
照教练的部署，该怎么踢就怎么踢。

东方体育：外界有人拿你开玩笑，
将你捧到了很高的位置，把你比肩曼
朱基奇、莱万等球星。有没有关注到

这些赞美？
朱建荣：没有注意到这些，我觉得

没什么特别的，不需要把我捧高。球
队有这样的成绩是球队所有人一起付
出的努力，而不是因为我个人，我觉得
我们球员和教练组已经受到特别多的
赞扬了。我想说的是，球队的成绩其
实不仅仅来自教练组、球员的付出，还
有我们幕后的俱乐部管理者。吴总和
周总承受的压力太大也太多了。我之
前看到球队成绩不好的时候，他们俩
总是顶在最前沿，谩骂和批评全都是
两个领导在承受。今年俱乐部在那么
困难情况下能够拼到这个成绩，我觉
得是时候应该让领导层听到那些赞扬
声了。吴总和周总这两年对于球队的
帮助特别大，球队能拧成一股绳，打出

这样的成绩，还是需要感谢两位领导
对于整个俱乐部的帮助。

东方体育：说到质疑声，你应该很
有发言权，毕竟自己也经历过。还记
得当时曾经施加在你身上的压力吗？

朱建荣：在我刚来的那一年，2017
年。俱乐部买我们青岛三人的时候，
外界的质疑声不是一点点。我、栗鹏
和王伟，作为球员的压力很大，运作我
们到队的两位领导压力肯定更大。但
是我们三个现在都在中超球队效力，
也都有固定的位置，其实证明了自己
是有一定实力的。虽然不是同时在申
花队实现的，但我们在不同的球队打
出来了，也是一种证明。

东方体育：你觉得这种证明是不
是来得晚了一些？

朱建荣：不能算晚，时间刚刚好。
俱乐部那么困难的情况下，我能帮助
球队，也能证明自己，这是我对于俱乐
部领导和教练组的最好回报。

东方体育：除了你个人，球队也
弥补了一些遗憾，去年没有成功的，
今年基本都做到了，比如防守。哪方
面的改变对于成绩的影响最大？

朱建荣：我觉得还是精神上的影
响。冯潇霆、曾诚、于汉超等来到申
花以后，没有给球队带来预期的成
绩，他们肯定也有很深的不甘心。去
年，我们感觉外界在赛季还没开始的
时候就把申花炒成夺冠热门了，结果
我们没进入前八，所有人都承受着很
大的压力。今年有多困难就不提了，
这批球员团结了起来，把前两年没有
能够踢出来的、没有能够实现的都弥
补了，也都证明了自己，能力、状态是
没有问题的。

东方体育：不管对手多强、有多
少外援或是连胜多少场，申花都能赢
下比赛。你认为运气和实力的占比
哪个更大？

朱建荣：应该说申花本赛季是实
力和运气并存的。换句话说，过去两
年我们存在运气不好的情况，今年运
气又回来了。足球是圆的，什么都有
可能发生，我们还是做好自己。按照
自己踢法去踢，把每一个对手都当成

强队的同时继续按照自己的节奏来，
一定可以获得不错结果的。

东方体育：现在再说保级未免有
点“凡尔赛”了。球队对排名会不会
有别的想法？

朱建荣：按理来说，我们的保级已
经成功了。但我们现在不会有太多的
想法，首先，不会想着既然保级了，就
可以开始摆烂了；其次，没必要非要争
个前三名或前四名，我们只是想着把
眼前的比赛打好。接下去还有十几场
比赛，我们要尽全力，尽可能争取一个
最好的成绩。如果现在开始想着去追
求前几名，反而会导致我们在心态上
出问题，这就是申花之前的教训。我
们现在就是要去争取最好的成绩，而
且成绩可能也涉及股改的进展，我们
需要为了以后的申花打下基础。

东方体育：在等待股改进展的过
程中，大家会焦虑吗？

朱建荣：今年年初，当我们听说俱
乐部要股改的时候，也挺开心的。这件
事后来有何进展，大家也没太着急，都
要归功于俱乐部领导和教练组对于我
们的承诺和保障，让我们有了信心，对
于未来还是比较定心的，所以才能转
化为球场上的稳定发挥，而且市里的
相关领导也来慰问过我们。我们现在
的成绩还算可以，但是我们一定会继
续努力，争取用一个最好的成绩来回
馈各方面对于申花的关心。希望我们
的股改可以一步步完成，至少目前，球
队对于未来是非常有信心的。

“已经保级，不争名次”

“绝不躺平，练到吐是常事”

“打进七球是惊喜，会努力赶上郜林”
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